

Paradores por densidad provincial

por antoniogomezbernal@gmail.com
Salamanca

Todas las provincias españolas y todas las ciudades autónomas tienen **de uno a tres** paradores nacionales simultáneamente en servicio.

Sin embargo hay algunas excepciones en los extremos: ni la provincia de **Vizcaya** (que llegó a tener dos: *Muñatones* y *Lequeitio*) ni las islas Baleares tienen **ninguno** (hasta que se inaugure Ibiza ca. 10.2025); cuatro provincias tienen **cuatro** (Santa Cruz de Tenerife, Lérida, Pontevedra y Cantabria); y dos tienen **¡cinco!**: Málaga y Cáceres, las más afortunadas. También lo fue con cinco la de **Jaén**, con otros cinco abiertos a la vez (Cazorla, Jaén capital, Úbeda y los hoy cerrados de Andújar y Bailén).

La de Cáceres tiene aún más suerte porque de las ocho **Hospederías de Extremadura** (una especie de «paradores autonómicos» públicos) que tiene toda la región, su provincia acumula ¡siete! que se suman a la oferta de sus cinco paradores.

En su descarga hay que tener en cuenta que es la segunda provincia

más extensa, con nada menos que el 4% de la superficie de toda España.

La provincia que **más paradores de turismo ha tenido** en términos absolutos, no simultáneamente, ha sido Málaga con **siete** (los de Antequera —el *Colaborador* y el *Nacional*—, los dos de Málaga capital —Gibralfaro y *Golf*—, Nerja, Ojén (*Juanar*) y Ronda).

Las que **que más paradores perdieron** en términos absolutos fueron **Soria** (3) con los cierres de Almazán, Medinaceli y Santa María de Huerta; y **Madrid** (3), con las clausuras de *El Paular* en Rascafría y los dos establecimientos de la capital de España que gestionaba *Paradores* (el palacio de Congresos y Exposiciones y el *Club internacional de Prensa*).

Otra curiosidad sobre densidad es la **cercanía de unos paradores con otros**. Olite y Calahorra son los más cercanos entre los de diferentes comunidades autónomas (40 km); Viella y Artíés los de diferentes municipios de una misma provincia (9 km); y los dos de Santo Domingo de la Calzada entre los de una misma localidad (450 m) si consideramos un mismo parador los de Santillana del Mar y el de Alcalá de Henares y la Hostería del Estudiante, separados sólo por 20 m en la misma calle *Colegios*.

